
 

 

 
 
 
 
 
 

 
Energetische Sanierung des Rathauses 
 

 

Sehr geehrter Herr OB Gönner, 

 

das Ulmer Rathaus gehört neben dem Ulmer Münster zu den 
Sehenswürdigkeiten in Ulm. Seine komplexe Baugeschichte ab dem 14.  

Jahrhundert hat es bis heute geprägt und damit zählt es zu den 
herausragenden Baudenkmälern Ulms, worauf die Ulmerinnen  

und Ulmer zu Recht stolz sind. 
In der heutigen Zeit, in der Energieeffizienz immer wichtiger wird, kann 

das Rathaus gerechtfertigt durch den Denkmalschutz nicht  
immer mithalten. Doch auch hier sollten Möglichkeiten geprüft werden 

um kleine Schritte zu gehen.  
So bestehen im Bereich der Fenster sehr hohe Energieverluste. 
Die GRÜNE Fraktion Ulm³ bittet die Verwaltung, im Bereich der Fenster  
(ausgenommen die Glasscheiben aus dem 16. Jahrhundert im kleinen  

Ratssaal) ein Konzept zu erarbeiten, um diese kurzfristig und 

kostengünstig energetisch zu sanieren. 
Weiterhin geprüft werden ob eine Beantragung von Zuschüssen bei 

der Kreditanstalt für Wiederaufbau (KfW) unter dem Programm 432 
beantragt werden können. 

Wir bedanken uns für Ihre Mühen im Voraus und verbleiben 
 

mit freundlichen Grüßen. 
Für die GRÜNE Fraktion Ulm³ 

 
(Niggemeier)  (Weinreich)  (Schäfer-Oelmayer) 
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